

**DIRECCION PROVINCIAL DE SALUD DE CHIMBORAZO
PROCESO CALIFICACIÓN PROVINCIAL DE OFERTA Y DEMANADA
PUNTO FOCAL DE DESASTRES**

INFORME ACTIVIDAD VOLCÁN TUNGURAHUA

Riobamba, 5 de Marzo del 2007.

El día de hoy el volcán Tungurahua emite durante el día, varias columnas de vapor y ceniza, especialmente en horas de la tarde. A las 19hs, se recibe una llamada por parte de la Coordinación de Defensa Civil de Chimborazo, notificando un incremento en el proceso de erupción, solicitándose al Área 2 del COE (Salud y Saneamiento), se implementen las actividades que corresponden a la fase del “Durante”, dentro de nuestro plan de contingencias.

Inmediatamente se procede con la comunicación respectiva al Director Provincial de salud, a los miembros del Equipo de Pronta Respuesta, y personal de salud de la Unidad Móvil de la provincia, quienes nos trasladamos al cantón Penipe a cumplir con nuestra labor.

En la Alcaldía de este cantón se realiza una reunión del COE, donde se da a conocer la situación actual del proceso eruptivo: un comportamiento inestable e impredecible del mismo, con intermitencias en su fase eruptiva. Durante el día y noche se suceden explosiones audibles por los habitantes de la zona, acompañadas por la emisión de material incandescente que por lo despejado de la noche, fue observado desde la carretera que une a este cantón con Riobamba. Este material se elimina por el flanco occidental, a la zona que corresponde a la parroquia Bilbao (donde estos días estuvieron habitando sus viviendas, aproximadamente 43 familias, las cuales han autoevacuado a la zona de Cotaló-Prov. Tungurahua, según personal de Defensa Civil). Además en la comunidad de Choglontús se produce la caída de “ceniza gruesa”. Una fuerte explosión ocurre aproximadamente a las 21:30 hs.

En el transcurso del día y la noche han autoevacuado pocas familias del sector, especialmente de Palictahua (10 personas, albergadas en el Centro de Desarrollo Humano de Penipe), Punsupala (10 personas a Pungal de Puela), y un número indeterminado de personas que autoevacuan desde Bilbao y otros sectores, hacia domicilios de familiares en Penipe y Riobamba, especialmente.

Según lo manifiesta el Alcalde de Penipe, hasta el momento se han afectado por la caída de ceniza, cinco comunidades del cantón.

Se mantiene la alerta naranja, y se decide por parte del Gobernador de la Provincia (23hs), mantener a las instituciones que conformamos el COE en sesión permanente, solicitándose que todos se encuentren de llamada, por si nuevamente se incrementa la actividad eruptiva, durante la noche.

Por parte de la Dirección de Salud, se dispone que un equipo médico, permanezca hasta segunda orden, las 24 horas del día en el SCS. Penipe, listo a atender la demanda de atención, que con este motivo, pueda requerirse. El día de mañana, se receptorán los requerimientos de insumos y medicinas revisados y actualizados, de las Áreas de Salud Guano-Penipe, y Riobamba-Chambo; para luego de su revisión, canalizar el pedido correspondiente al Nivel central del MSP. De igual manera, se realizarán evaluaciones de carácter epidemiológico, y de control sanitario (agua y saneamiento).

Sin perjuicio de lo anteriormente citado, se menciona la necesidad de contar con un stock suficiente de mascarillas, a entregarse a la población vulnerable, y al personal de salud. Al momento, de acuerdo con los reportes de bodega (SUMA), se cuenta con medicamentos que solventarían inicialmente, la demanda terapéutica, de acuerdo con las patologías previstas a atender. No obstante, se enviarán los requerimientos de los mismos, para sostener nuestra oferta de prestación de servicios, al menos durante un mes, de acuerdo con experiencias anteriores.

Dr. Gonzalo E. Bonilla P.
COORDINADOR PROCESO OFERTA Y DEMANDA
PUNTO FOCAL DE DESASTRES DPSCH.